

DIE-O.5

LA PARTICIPACIÓN, UN ROL IMPORTANTE EN LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD ALIMENTARIA A NIVEL LOCAL EN CUBA.

Tania Pérez Castro¹, Yordanis Escalona Fernández² y Orestes Cruz La Paz¹

¹ Universidad Agraria de La Habana. Cuba

² Universidad de Las Tunas. Cuba.

email: tania@unah.edu.cu.

RESUMEN. Con el objetivo de lograr la seguridad alimentaria, en Cuba se trabaja cumplimentando estrategias, en correspondencia con las condiciones internacionales y nacionales prevalecientes, siendo numerosas las acciones que se realizan para garantizar que los alimentos estén disponibles y accesibles para todos. Por lo cual se hace necesario e imprescindible que todos los actores sociales participen y contribuyan a la política de alimentación, fundamentalmente en cada localidad donde sus autoridades deben aumentar su capacidad de gestión. Es por ello que en este trabajo se exponen los elementos principales en que incidieron los actores de los municipios de San José de las Lajas, provincia Mayabeque y Majibacoa, provincia Las Tunas en la identificación de problemas relacionados con la seguridad alimentaria a nivel municipal y su jerarquización, en la selección de los indicadores más adecuados para medir y evaluar la seguridad alimentaria local en el país a través de un índice sintético y su validación en los consejos populares, así como en la elaboración participativa y validación de una estrategia para la gestión, desde el gobierno, de la seguridad alimentaria que incluye como dimensiones estratégicas la disponibilidad, el acceso, la estabilidad y la utilización biológica de los alimentos cumplimentando así las etapas del proceso de planificación, con propuesta de acciones, su seguimiento y control. Todo lo cual pudo evidenciar el rol esencial de la participación en la toma de decisiones a nivel local, relacionadas con el logro de la seguridad alimentaria y como contribución al desarrollo local.